
 

  

  

   

 

 

 

 

 

新潟 RC 12 月第 2 例会 (2011.12.13) №2925 

 

(1) ロータリーソング「四つのテスト」斉唱 

(2) 佐藤 紳一会長挨拶 

「七転八起」 

 先週も言いましたが、カレンダーもあと１枚で来年のカレ

ンダーに変わります。そして一段と寒さが増してきました。

私は３年前から湯たんぽをつかっており、これは勝れ物だ

と感じております。なぜかというと、まず低温火傷をしない。

抱いて寝ることができる。さらにそのお湯で翌朝髭を剃るこ

ともできる etc…。この言葉は中国の湯々婆（タンタンボー）

から来ているようで、ますます好きになってしまいます。今

度中国東北地方へ行きルーツを探りたいと思っています。 

 東北の話題がでたついでに、会津には「起き上がりこぼ

し」という郷土玩具があります。「起き上がりこぼし」は４００

年前、豊臣秀吉の時代に遡ります。優秀な武将に対して秀

吉は、自分の近くに置いたら危ないと身の危険を感じ、そ

の武将は伊勢へと流され会津に辿り着いたという。会津に

とって幸いだったのは、彼は単なる武将ではなく文化人で

あったから、京の文化や経済をこの地に根付かせることが

できたのです。会津は雪が深く冬が長い地域です。厳しい

自然に何度倒されてもくじけない強い精神力を備えていま

す。すなわち、春の来ない冬はない。「七転八起」東日本

被災地に必要な言葉ではないかと思います。 

 ナポリの南にヨーロッパ最古のサレルノ医学校があります。

１１世紀末に、その校長たちが予防医学の見地から書いた

「サレルノ養生訓」は広くヨーロッパの知識人たちに読まれ

ていました。その本では味覚を３タイプに分けており、「甘

味」を爽やかな味や脂っこさとともに「穏やかな味覚」に分

類しています。ちなみに、酸味や渋みは「興ざめする味

覚」、塩味や辛味は「激しい味覚」としています。甘いもの

は味わうと気持ちが穏やかになり心が和んで癒される特性

があるというのです。 

 こうした効用が認知していたにもかかわらず、甘いものを

愛するイタリア人の食卓に「甘み」が登場するのは意外に

遅いのです。現在私たちが考えるような本格的なドルチェ

が盛んになるのは１８世紀になってからです。それまでは

甘味と塩味の境界が定かではない渾然一体になった味わ

いが好まれていました。鴨のオレンジ煮に代表されるような

甘くて酸っぱい「アグロドルチェ」味がルネッサンス期の人 

気料理だったのです。当時は甘味を強調するのではなく、

そこに塩味や酸味を加えたコントラストやハーモニーのあ

る複雑な味わいを好んでいたと思われます。 

 現代のイタリア語で「菓子屋」を意味する「パステッチェリ

ーア」（pasticceria）は昔はジビエ（ca Ceiatione）や肉、魚

の「パステッチ料理」を意味していました。これは甘味のあ

るパイ生地で塩味の肉や魚を包んで調理したものです。今

でもピエモンテ州の郷土料理に必ずアマレッティ（アーモ

ンド）や甘いフリットを食するところに名残があります。「甘

味の登場を遅くした理由は砂糖が入手しにくかったからで、

実際に長いこと砂糖は遠方から来るスパイスと同じように貴

重品でした。 

（イタリアの地方菓子より） 

 

(3) 新会員の紹介 

 

 

 

 

はじめまして。ＳＭＢＣ日興証券の井上と申 

します。この１０月に、岐阜より新潟へ転勤 

してまいりました。生まれは島根県、そして 

家族は神奈川におり、妻と3人の息子との5 

人家族です。岐阜勤務時と同様に新潟も単身 

でお世話になります。単身歴は5年半を経過 

いたしましたが、赴任した先々で単身生活を 

満喫しております。新潟は初めてであります 

が、いろいろな方から素晴らしい所だと聞い 

おり、今からとても楽しみにしております。 

分からないことばかりですが、一つ一つ勉強 

・経験をし、私自身も新潟の良さを伝えてい 

けるようになりたいと思います。 

皆様、どうぞ宜しくお願いいたします。 
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心の中をみつめよう 

   博愛を広げるために 

2011～12 年度 国際ロータリーのテーマ  

SMBC 日興証券㈱ 
新潟支店支店長 
井上 裕詞（ひろし）君 
ロータリー財団委員 



(4) 委員会報告 

・樋熊 紀雄さんへロータリー財団メジャードナー 

記念品贈呈 

・社会奉仕委員会（匝瑳副委員長） 

①  ガバナー会よりタイの洪水被害義援金のお願いが

来ております。被害の甚大さは皆様、報道を通して

ご存知の通りでございます。ロータリーの世界大会

が来年バンコクで開催予定です。ご協力をお願い致

します。（５３，０００円の御協力） 

② 既に郵送でご案内致しました通り来週 ２０日 ロ

ータリー保育園を訪問致します。まだ未回答の方で

ご参加頂ける方は事務局へお申込み下さい。ご参加

の方はメークアップ扱いになります。 

(5) 幹事報告（宇尾野 隆副幹事） 

例会終了後 新会員オリエンテーションを４階｢雪椿の

間｣で開催します。 

１２月２７日と１月３日は規定適用休会につき例会を

開催致しません。 

石本ガバナー事務局は１２月２８日より１月４日  

お休みになります。 

ロータリー事務局は１２月２９日～１月３日 お休み

になります。 

 

(6) 会員スピーチ 

「家族月間に因むお話」 鈴木 滋弥副会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月２０日の例会予定 

石本隆太郎ガバナー公式訪問、慰労夜例会 

 

ホームページを更新致しました！ 

新潟ロータリークラブ ホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 

 

 

東北電力㈱新潟支店 

支店長 大山 隆一 
 

「四国旅行」 
 
９月の三連休に台風15号の動きを気にしつ

つ，高知城と丸亀城を見るため四国へ行っ

てきました。 

天守をはじめ周辺建物も多く残っている高

知城と石垣が有名な丸亀城ですが，天候に

も恵まれ，二城を十二分に堪能してきまし

た。 

特に丸亀城は，小高い丘の上に立つ小振り

の天守ではあったものの，石垣の見事さと

下から見上げる者を威圧するに十分な迫力

に引き込まれ，坂道もさして気にならず登

ることができました。 

私が城に興味を持ったのは，NHK大河ドラマ

「風林火山」が放映されていた平成19年秋，

その舞台であった甲府から長野への途中， 

松本城に立ち寄ったのが始まりです。 

それまでもいくつかの城を見たことはあっ

たものの，創建当時の姿を残したものは初

めてであり，建造物としての姿形の美しさ

はもちろんのこと，その建設された場所や

時代背景，さらには建設した人の立場など，

あれこれ想像してみることに楽しさを覚え

たのでした。 

現在，全国には11の現存天守があるといわ

れております。残すは福井県の丸岡城と岡

山県の備前松山城となりましたが，近いう

ちに訪れたいと思っております。 

 


